



Gabriel García Márquez, ganador del Nobel de Literatura en 1982, autor de la obra "Cien años de soledad".

Subastan originales de "Cien años de soledad"

Se trata de hojas grandes y amarillentas unidas con argollas, consideradas parte del patrimonio cultural de Colombia por tratarse de la más grande novela del siglo XX.

La casa española Subastas Velásquez ha obtenido las primeras pruebas tipográficas de la novela "Cien años de soledad" corregidas por su autor, el Nobel colombiano Gabriel García Márquez, y tiene previsto sacarlas a la venta el próximo mes de septiembre con un precio básico de 500.000 dólares.

Se trata de 180 hojas que la subastadora de la ciudad española de Barcelona enseñó hace pocos días al agregado cultural de la Embajada de Colombia en Madrid, Conrado Zuluaga, según una crónica que publicó el matutino "El Tiempo", de Bogotá.

PATRIMONIO CULTURAL

Zuluaga precisó al diario que se trata de "hojas grandes y amarillentas unidas con argollas" y que considera como "parte del patrimonio cultural" del país por tratarse de "las pruebas de la más grande novela del siglo XX y una de las obras cumbres de la literatura, escrita por un colombiano".

"Empecé a mirarlas detenidamente y me di cuenta de inmediato de que parecían ser las primeras galeradas de la primera edición de Cien Años de Soledad con cerca de un millar de

correcciones", observa el agregado cultural colombiano.

Hay cambios de letras, tildes añadidas y renglones suprimidos, detalla Zuluaga, y apunta que "las galeradas eran trozos impresos de los libros, sin división de páginas, que el autor corregía antes de ser enviadas definitivamente a la imprenta".

El diplomático advierte sobre el valor del documento y menciona que la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) considera que "unas galeradas corregidas de puño y letra por el autor equivalen a un original".

PRIMERA EDICIÓN

Zuluaga, afirma el diario, ha comprobado que estas pruebas pertenecen a la primera edición de la obra cumbre del Nobel de Literatura de 1982, publicada en 1967 por la Editorial Sudamericana, de Buenos Aires.

El documento fue entregado a Subastas Velásquez por los herederos del cineasta mexicano Luis Alcoriza (1921—1992) y su esposa, Janet Riensfeld, a quienes está dedicado, "aparentemente de puño y letra por García Márquez", añade el agregado cultural.

"Para Luis y Janet, una dedicación repetida, pero que es la única verdadera: del amigo que más los quiere en este mundo", dice la nota manuscrita, que "Gabo", como familiarmente se conoce al autor colombiano, escribió en 1967.

PORTERO DE TEATRO

El diario destaca que Alcoriza y su esposa fueron amigos de García Márquez, que actuó como portero de teatro en "En este pueblo no hay ladrones", película dirigida por el mexicano y que también tuvo en el reparto al cineasta español Luis Buñuel, como sacerdote, o al escritor mexicano Juan Rulfo, como vendedor de entradas.

Las pruebas le fueron presentadas a Zuluaga por el propietario de Subastas Velásquez, Pelegrí Haro, y su asistente, Marián Echeb, por solicitud de los herederos, que consideraron "lógico informar al Gobierno de Colombia por si desea participar en la subasta".

La versión periodística anuncia que el agregado cultural prepara un mensaje al presidente colombiano, Andrés Pastrana, que le será enviado este lunes por el responsable de negocios de la embajada, Arturo Vallejo Gutiérrez. (Bogotá, EFE).

Un retrato de rostros anónimos [artículo] Hernán Poblete Varas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Poblete Varas, Hernán, 1919-2010

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un retrato de rostros anónimos [artículo] Hernán Poblete Varas. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile